

„WIR MACHEN MEDIENBILDUNG“ - ERSTES BARCAMP FÜR LEHRKRÄFTE WAR EIN VOLLER ERFOLG

KIEL. Digitale Schulbücher, Lernvideos oder multimediale Lernumgebungen – das waren nur einige Themen, mit denen sich die über 100 Teilnehmerinnen und Teilnehmer am 27. April beim ersten IQSH-Barcamp für Lehrkräfte in Kiel beschäftigten. Mit dabei waren: Lehrkräfte, Studienleitungen, Medienberaterinnen und -berater, Medienpädagogen, Mitarbeitende von Lehrerbildungsinstitutionen, Universitäten, Ministerien und von Vereinen. Die Besonderheit eines Barcamps: Die Teilnehmenden gestalten das Programm in sogenannten Sessions mit eigenen Angeboten selbst.

MEDIENBILDUNG SCHWERPUNKTTHEMA IM IQSH

„Wir wollen den Lehrkräften in der Medienbildung neue und innovative Austauschformate anbieten und ausprobieren“, sagte Dr. Gesa Ramm, Abteilungsleiterin Schulentwicklung und IT-Medien im Institut für Qualitätsentwicklung an Schulen Schleswig-Holstein (IQSH). Sie selbst bot eine Session zu wissenschaftlichen Ergebnissen zum Lernen mit digitalen Medien an. „Wir freuen uns daher umso mehr, dass unser erstes Barcamp ‚Wir machen Medienbildung‘, eine sogenannte Unkonferenz, so gut angenommen wurde.“ Denn Lehrkräfte stünden vor der Herausforderung, bei der Gestaltung von Lern- und Lehrprozessen in ihren Fächern digitale Medien sinnvoll einzusetzen. Zudem hätten Schulen die Aufgabe, Schülerinnen und Schüler zu einem selbstständigen und kreativen, aber auch kritischen und verantwortungsbewussten Umgang mit digitalen Medien zu befähigen. „Dabei wollen wir als Landesinstitut die Lehrkräfte in der Aus- und Fortbildung sowie in der Schulentwicklung unterstützen“, so Ramm. Dazu gehöre zum Beispiel auch der große Impulskongress „Digitales Lernen im Fachunterricht“, der am 21. September in Kiel stattfinden werde.



Wer hat Lust auf welche Session?
Aus Ideenpräsentation und Interessensbekundung
entsteht das Programm



Christoph Olsen und
Miriam Mackert,
die Initiatoren des Barcamps

IMPRESSIOMEN VOM BARCAMP

Miriam Mackert und Christoph Olsen vom IQSH hatten dieses neue Format initiiert und waren begeistert: „Das Programm war spannend und wirklich facettenreich! Ein solcher Austausch motiviert enorm. Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus den verschiedenen Bereichen der Bildung haben sehr voneinander profitiert.“ Und auch Thore-Olaf Kühn, IQSH-Sachgebietsleiter IT-Beratung und Schulung, freute sich über die vielen positiven Rückmeldungen zum Barcamp. Geplant sei, dieses Fortbildungsformat im nächsten Jahr erneut anzubieten.

ENDE MAI AUF YOUTUBE ANSCHAUEN - BEST OF IQSH-BARCAMP

Einen lebendigen Eindruck vom IQSH-Barcamp ermöglicht der Videoclip „Best of IQSH-Barcamp“. Er wird gerade produziert. Ende Mai bei Youtube reinschauen lohnt sich sicherlich: <https://www.youtube.com/user/IQSHMedien>



Michael Kühn @mikue5-6t
#iqshbc2018 Ein wunderbarer Tag neigt sich dem Ende zu. Es war super, ich habe jede Menge Anregungen bekommen. Danke an alle, die den Tag organisiert haben! Danke, dass wir aus Hamburg dabei sein durften.

